

Los Estudiantes no Saben Cómo se Elige Rector; Muchos con Barros S.

Una rápida encuesta realizada por ULTIMAS NOTICIAS en seis planteles de la UNAM, a la que respondieron 23 estudiantes, permitió precisar que:

a) Ninguno de los entrevistados sabe con exactitud el procedimiento legal para el nombramiento de rector.

b) Dieciséis estuvieron en favor de que se reelija el actual rector, por diversas razones. Los siete restantes, asimismo por razones distintas, consideraron preferible la elección de un nuevo rector, pero no dieron nombre de éste.

c) Quienes tenían alguna noción del mecanismo para la designación del principal funcionario de la UNAM, se quejaron de la nula participación estudiantil en el procedimiento.

d) Doce de los entrevistados se mostraron inquietos por el hecho de que el presidente de la Junta de Gobierno sea el secretario de Salubridad. Eso dificultará que se haga una elección autónoma, dijeron.

Entre las razones apuntadas por los partidarios de la reelección del ingeniero Javier Barros Sierra, están las siguientes:

Ha hecho una buena gestión, no hay figuras de gran renombre que merezcan el cargo, no ha tenido oportunidad de realizar todo lo que puede

esperarse de él, por las circunstancias irregulares de la UNAM en los últimos años; es mejor no provocar agitaciones, que el nombramiento de un nuevo rector si causaría.

Por lo contrario, para manifestarse en favor de un cambio en la rectoría, se adujo que:

En ningún caso, dentro o fuera de la Universidad, es buena la reelección; se ha visto que dentro y fuera de ella Barros Sierra tiene enemigos que le dificultarían su labor; no ha sido capaz de encauzar a la UNAM por la vía del trabajo.

Los entrevistados fueron: José Luis Piña, Arlette Dominguez, Juana María Castellanos y Norma Jonguitud, de Psicología (Facultad de Filosofía); Humberto Moreno, Salvador Tagle y Heriberto López, de Derecho; Javier Vargas, de Letras Españolas (Facultad de Filosofía); Ida Estela Cárdenas, Yolanda de los Ríos, Silvia Mejía, Roberto Coronado, Edgar Ramírez y Ariel Núñez, de Economía; Eduardo Treviño, José María Lugo y Roberto Espinosa de los Monteros, de Ciencias Políticas y Sociales; Emilio Morelos, Gilberto Escudero y María Eugenia Villegas, de Ingeniería; Isidro Mora y Antonio Alba, de Medicina, y Raúl Zepeda, de Arquitectura.

Que no Haya Congolización

Rescaldos de Colonialismo

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

DESPUES de dos años y medio de lucha, parece que la guerra de secesión entre Nigeria y Biafra llegó a su fin, con el triunfo de aquélla. Quizá continúen los enfrentamientos, acaso en forma de guerrillas, pero la existencia jurídica de Biafra como país independiente —reconocido por algunas naciones— ha concluido, pues su creador huyó con su familia y su Mercedes Benz.

Millones de muertos durante el asedio a la región separatista, a la que el Gobierno Federal trató de doblegar por hambre, más otros miles de caídos en las actividades propiamente bélicas, es el costo humano de esta guerra, cuya ferocidad muestra que no estaba en juego solamente la integridad nacional de Nigeria. En efecto, tras del conflicto está, como siempre ocurre, una cuestión de orden económico: Biafra, la antigua región oriental de Nigeria, es una comarca rica en petróleo, y en Puerto Harcourt, uno de sus bastiones caído hace tiempo, se encuentra la principal refinería nigeriana.

Este fundamental interés económico encontró una razón —o un pretexto— en diferencias raciales: en la región oriental habita la tribu de los ibos, la matanza de muchos de los cuales en 1966 propició la acción separatista; y en uno de los muchos males del colonialismo: Nigeria es, en realidad, una nación artificial, unificada en razón del interés de la metrópoli —Inglaterra, en este caso— y no de los intereses de los colonizados.

Pese a que el Gobierno Federal de Nigeria, triunfante, expidió una ley de amnistía, subsisten temores de que los derrotados sean perseguidos hasta el exterminio. Al comenzar la década de los sesentas, el Congo Belga obtuvo su independiencia y se escenificó allí una historia que tuvo en cierto modo su repetición en Nigeria. Katanga, una provincia rica en diamantes, se quiso independizar, con el patrocinio de los mineros belgas, que no querían perder su dominio sobre los yacimientos. Evitar la secesión katanguesa elevó a una revolución que produjo miles

| MEDIDAS | PRECIO | MEDIO |
|---------|----------|-------------------------------|
| 1.81 m. | \$ 74.00 | 1.27 x .60 m. \$28.50 Delgado |
| 1.81 m. | 98.00 | 2.54 x .60 m. 57.00 |
| 1.81 m. | 123.00 | 1.27 x .60 m. 37.50 Gruesa |

de muertos, Patricio Lumumba entre ellos. Se creó entonces el verbo "congolizar", para denotar el caos y la destrucción en los nuevos países independientes. Ojala se evite la "congolización" de Nigeria, mediante acciones internacionales honestas y bien concertadas.

Los Policias

¿Defensores o Enemigos?

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

RUEGO al lector que vea con cuidado la página dos de la edición de ayer de ULTIMAS NOTICIAS, donde aparece la información policiaca. Y si no le ocurrió ya, se le conturbará el espíritu al enfrentarse al hecho de que uno no sabe si los policías realmente están para cuidar el orden y garantizar la vida y la seguridad de las personas, como es el supuesto teórico, oficial, o si están para lo contrario.

Veamos: "Dos policías, molestos porque una señora, el esposo de ésta y un primo de él se negaron a seguir bebiendo en su compañía, los balacearon. La mujer, Angela Mercado Alvarado, de veintiséis años, murió"; "Tratando de evitar que una riña continuara, Leopoldo Monroy Pérez tuvo una dificultad con dos policías. Estos lo balacearon por la espalda y huyeron. Leopoldo murió minutos después"; Víctor Rodríguez Ortega, alias "El Calimán", con trece años de actividad como delincuente, "reveló que en días pasados salía de un taller de carpintería donde trabaja, y dos agentes que estaban esperándolo le quitaron los primeros cincuenta pesos ganados decentemente en su vida"; un albañil pretendió acariciar a una muchacha, ésta pidió auxilio, vino la policía y "José Avila Hernández, asustado, se tiró del segundo piso..."

Tema que parece ritornelo, el de la policía es siempre, sin embargo, novedoso. No cesan de manifestarse las irregularidades de un cuerpo que debiera ser modelo, y que dista mucho de serlo. Por eso hay que insistir una y otra vez, en señalar las lacras que lo afectan.

El policía inspira temor, y nunca, o casi nunca, suscita respeto. No lo sabemos de fijo, pero quizá no se ha ganado mucho con academias y uniformes nuevos. Es grave decirlo, pero también es cierto: muchos policías, más que defensores, son ofensores de la sociedad.

Azcapotzalco

Smog Urbano y Rural

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CHAPA

AZCAPOTZALCO es uno de los pueblos tragados por el inexorable crecimiento de la ciudad. No ha perdido, sin embargo, sus características provincianas y allí es dable todavía ver vacas y caballos —no los equinos aristocráticos que deambulan por las grandes avenidas arboladas, sino bestias de carga, transporte o tiro. En tales condiciones, Azcapotzalco enfrenta problemas comunes a la ciudad y al campo.

El "smog" —"hupo", según lo quieren los de antemano perdidosos defensores de la pureza del lenguaje— es urbano y rupestre. Aquel lo produce, entre otros focos, la refinería que con gran desazón de sus vecinos está allí clavada. El rural es efecto de las emanaciones de un par de centenares de establos. Y bajo uno y otro, un millón de "chintololos" —habría que interrogar a Alfredo La Mont Jr. acerca de los orígenes de tal denominación— viven y trabajan, atosigados por otra suerte de problemas: la mala vivienda, por ejemplo.

"Ciudades perdidas" abundan en Azcapotzalco. Zona vieja, el deterioro urbano se observa allí con especial gravedad. Por ello es alentador el anuncio del delegado del Departamento del Distrito Federal en esa zona, de que se construirán pronto dos unidades de habitación popular, para sustituir a los tugurios que allí son abundantes.

Bueno será que tales unidades contengan viviendas que puedan, en efecto, ser pagadas por los pobres. Hasta ahora, la "habitación popular" ha sido más bien para sectores de clase media, únicos con el anhelo de una habitación de ese tipo y los ingresos requeridos para pagarla. Quienes obtienen el salario mínimo general, y aún los que ganan el profesional, no pueden hacerlo. Se necesita, pues, que las casas que se construyan en Azcapotzalco puedan ser adquiridas, mediante planes de financiamiento que ni siquiera tengan la mera recuperación como propósito, por los más pobres pobladores.

cooperación con el pueblo de México, otorga a esta última semana 100 becas a las personas interesadas.

CUDAN: AV. JUARRES 177-413